

# Israel invade y controla zonas claves de Beirut

Jerusalén, Sept. 15 (AP). El ejército israelí invadió hoy el sector occidental de Beirut para asumir el control de zonas e intersecciones claves, a raíz de la muerte del presidente electo libanés Bashir Gemayel.

El comando militar dijo que las tropas encontraban resistencia en su avance, pero continuaban adelante "de acuerdo con los objetivos asignados". Añadió que las hostilidades continuaban esta tarde.

"Se ha dado este paso para impedir toda reorganización entre los terroristas y las milicias de izquierda", dijo en un comunicado del comando.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**FAMILIARES DE VICTIMAS.** Frankfurt, Alemania occidental, Sept. 15 (AP). Familiares de los paracaidistas que murieron en el accidente del helicóptero de E.U., lloran al llegar hoy, a esta ciudad para trasladar sus restos hasta sus ciudades de origen en los Estados Unidos.

Con la designación de "terroristas" se alude a los miembros de la Organización para la Liberación de Palestina, fuerza evacuada recientemente de Beirut occidental.

El ejército impuso un toque de queda en Saida, la antigua Sidón, y cerró durante varias horas el tráfico civil de la frontera entre Líbano e Israel.

## Grave revés

La muerte del dirigente falangista cristiano, que debía tomar posesión el jueves próximo, fue un grave revés para las esperanzas de Israel de lograr un gobierno libanés amistoso y pacífico.

El primer ministro Menachem Begin, en un telegrama enviado a Pierre Gemayel, padre del difunto, dijo que se

Pasa a la página 52

## Prorrogan la disputa de Chile y Argentina

Ciudad del Vaticano, septiembre 15 (Latin-Reuters). Chile y Argentina acordaron hoy extender un tratado por 10 años firmado en 1972 sobre solución pacífica de las disputas fronterizas, dijo el Vaticano.

Funcionarios vaticanos dijeron que el acuerdo, en un intercambio de notas a través de la Santa Sede, era un paso positivo hacia una solución negociada de la antigua disputa entre los

dos países sobre las islas del Beagle.

En enero de este año Argentina se negó a renovar el tratado para evitar ser llevada a la Corte Internacional de La Haya a fin de resolver la cuestión de soberanía sobre las tres pequeñas islas en aguas potencialmente ricas en

Pasa a la página 52

## Ejército Uruguay no oculta nada

Montevideo, septiembre 15 (Latin-Reuters). Las Fuerzas Armadas uruguayas están abiertas a cualquier intento de investigación de lo actuado en la lucha contra la subversión porque "no tienen nada que ocultar", dijo el presidente Gregorio Alvarez.

"El país pasó por un estado de guerra interno aprobado por la Asamblea General (órgano legislativo integrado por las dos Cámaras existentes hasta 1973)" y las Fuerzas Armadas "estuvieron en guerra para salvar al país del caos", dijo el teniente general Alvarez en conferencia de prensa.

## 4 holandeses son detenidos por narcotraficantes

Amsterdam, septiembre 15 (Latin-Reuters). Cuatro holandeses fueron detenidos después que la policía halló 1.860 kilos de marihuana en un contenedor que llegó al puerto de Amsterdam desde Colombia, dijo hoy la policía.

La marihuana, con su valor de mercado de 5.5 millones de guilders (dos millones de dólares), se hallaba oculta en el contenedor cargado sobre un camión que aguardaba ser despachado por funcionarios de la aduana. Un perro especialmente adiestrado por su olfato comenzó a ladrar cuando pasó ayer junto al vehículo.

La policía declinó dar a conocer el nombre y nacionalidad de la nave que descargó el contenedor aquí mientras pende una investigación. Pero dijeron que el propietario del vehículo y otras tres personas prestaron declaraciones a la policía.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**EXPULSADO.** Tegucigalpa, Sept. 15 (AP). El consejero económico de la embajada de Nicaragua en esta capital, Rodolfo Gutiérrez González, fue expulsado ayer, de Honduras, acusado de colaborar con los subversivos hondureños y salvadoreños, y por interferir en la seguridad de ambos países.

## Militares decidirán el plan económico Bolivia

La Paz, septiembre 15 (AP). Los comandantes de todas las unidades militares decidirán si se implanta el plan económico de emergencia del gobierno, pese al rechazo laboral y político, o se entrega de inmediato el poder a los civiles ante la grave crisis económica del país, se informó.

El presidente Guido Villosa explica hoy el programa a los comandantes militares, tras presentarlo

ayer a representantes de las organizaciones laborales, empresariales y de partidos políticos, que lo rechazaron.

La reunión militar se realiza cuando cinco de los nueve departamentos del país están paralizados por una huelga general indefinida a raíz de la crisis económica, y crecen las exigencias laborales y políticas para que los militares entreguen de inme-

Pasa a la página 55

## América L. necesita cooperación moderna

Nueva York, Sept. 15 (AP). El Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Alejandro Orfila, dijo hoy que la demanda esencial y prioritaria de la América Latina y el Caribe es el establecimiento de "un marco moderno de cooperación para el desarrollo".

Señaló empero que la búsqueda del desarrollo no implica la búsqueda del progreso económico por sí mismo, sino que "debe tra-

ducirse en bienestar humano".

"Esto significa que debe lucharse para producir sociedades donde la riqueza se encuentre equitativamente distribuida, donde la justicia social se respete como principio orientador y donde los intereses generales de la sociedad prevalezcan sobre intereses especiales", dijo Orfila.

Las declaraciones de Orfila están contenidas en un discurso que pronunció es-

Pasa a la página 43

# Brasil restringe venta de divisas

Brasilia, Sept. 15 (Latin-Reuters). El gobierno brasileño impuso hoy severas restricciones a las ventas oficiales de divisas para viajes al exterior, en un intento por contener una creciente especulación que perjudicó al país en 300 millones de dólares durante sólo un semestre.

Las medidas, adoptadas anoche aquí por el Consejo Monetario Nacional, comenzaron a ser aplicadas hoy por el Banco Central en sus operaciones para la venta de dólares estadounidenses a brasileños en viaje fuera del país.

Las decisiones de órgano monetario

crearon, en la práctica, un dólar-turista, superior en un 25 por ciento a la cotización actual del oficial de 201.2 (compra) y 202.2 (venta) cruzeiros, respectivamente.

A partir de hoy, todo turista brasileño que salga del país deberá pagar un impuesto del 25 por ciento sobre el total de divisas obtenidas al cambio oficial del Banco Central, anteriormente ya limitadas según los destinos del viaje.

Los brasileños pueden obtener 2.000 dólares por persona para un viaje fuera de América Latina (del Sur y Central),

Pasa a la página 55



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**PRESIDENTE ASESINADO.** Sin procedencia, Sept. 15 (AP). El recién electo presidente del Líbano, Bashir Gemayel es llevado en hombros, hace 3 semanas, el mismo día en que fuera electo y calurosamente aclamado

por el pueblo. Gemayel falleció ayer víctima de una potente explosión en el edificio en que tenía su oficina, sin que hasta hoy se conozca a los autores del atentado.

## Breves Internacionales

### Papa condena el asesinato de Gemayel

Ciudad del Vaticano, Sept. 15 (AP). El Papa Juan Pablo II condenó hoy el asesinato del presidente electo libanés Bashir Gemayel afirmando que se trató de un "demente acto de violencia".

"El acto terrorista que mató al presidente electo de la República de el Líbano, así como a cierto número de sus compatriotas, me ha afectado profundamente", dijo el Papa en telegrama enviado al presidente libanés Elias Sarkis.

"Deseo asegurar a su excelencia de mi pesar y, a través de usted, a su nación que se encuentra de luto por la pérdida de él quien se disponía a consagrar sus energías para promover el bien de su país en unión de aquellos que lo componen".

### Sepultado Bashir Gemayel

Bikfaya, Líbano, Sept. 15 (Latin-Reuters). El asesinado presidente electo Bashir Gemayel fue sepultado hoy en la bóveda de su familia en las montañas al noroeste de Beirut en un funeral de estado al que asistieron los líderes libaneses y miles de sus partidarios.

El rugido de los motores de dos aviones israelíes que sur-

Pasa a la página 52